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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“La UAEM  en La Jornada Morelos” 
En la edición del día de hoy se publica la nota Reunión de investigadores del Cibyc con legisladores, en la cual se informa 
que el pasado viernes 21 de mayo, en la Unidad Los Belenes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
científicos del Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación (Cibyc) de esta institución, tuvieron un diálogo con 
diputados de la actual Legislatura local, para explicar acerca de las motivaciones técnicas y científicas que dieron lugar a la 
creación del mencionado centro de investigación científica. Los diputados asistieron encabezados por el presidente de la 
Junta Política, David Salazar Guerrero, así como asistieron a la reunión legisladores del PRD, PRI, Convergencia y el 
coordinador parlamentario de Acción Nacional, Luis Miguel Ramírez Romero y Othón Sánchez Vélez, presidente de la mesa 
directiva. Por su parte, los científicos del Cibyc estuvieron encabezados por su director, David Valenzuela Galván y por el 
rector de nuestra alma mater, Fernando Bilbao Marcos. De entrada en la reunión, el rector Bilbao Marcos dejó en claro que 
las razones del cambio no son de carácter político, sino estrictamente técnicas y científicas. 
La Jornada Morelos, p.16, (Miguel Melo). 
 
“Desconoce el rector Fernando Bilbao a Gustavo Pozas como líder de la FEUM” 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando Bilbao Marcos, desconoció a Gustavo 
Pozas como presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), luego de que dicho joven 
pretendió asumir el cargo con sólo 12 votos de los 80 que se necesitan para acceder al cargo; en tanto, exhortó a los 
estudiantes a organizarse y cumplir con la ley para integrar a su comité estudiantil. Recordó que hasta el momento no se ha 
celebrado una asamblea con todas las condiciones para hacer el proceso de elección del nuevo presidente de la FEUM.  De 
tal suerte, se espera que este proceso se lleve a cabo conforme lo determine el Consejo General de Representantes de la 
organización estudiantil. De esa forma, la Rectoría desconoce oficialmente a cualquier estudiante que pretenda auto 
designarse como presidente de la FEUM, como es el caso de Gustavo Pozas, quien en repetidas ocasiones ha intentado 
presidir esta organización estudiantil, pero con tan sólo 12 votos de los más de 80 de quienes integran el órgano oficial 
establecido para tal fin. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1654909.htm. 
 
“Trabajan afecto a docentes para mejorar en las aulas” 
Por segundo año consecutivo se llevó a cabo el Encuentro de Afectividad para Maestros de Educación Básica, acción con la 
que el Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) revisa la situación emocional de los docentes para 
mejorar su rendimiento en las aulas. En el Parque Ecológico Chapultepec y ante cientos de maestros, especialistas que 
participan en este encuentro, como Victoria Serrano de Ortega, abordaron aspectos del desarrollo afectivo; incluso, 
Francisco Reyes Carlin habló sobre el amor como “vivencia gratificante”. En tanto, Juan Lázaro Rojas Beltrán participó con 
la conferencia La vivencia de los afectos desde el aula, en medio de actividades lúdicas y dinámicas con los profesores. Al 
respecto, Felipe Rodolfo Sedano Reynoso, titular del IEBEM, explicó que mientras el docente tenga un desarrollo emocional 
encauzado y vivido plenamente, podrá dar lo mejor de su ser con sus alumnos. Dijo que en un ambiente de cordialidad y 
respeto, lo estudiantes se convertirán en ciudadanos saludables y productivos, “con lo cual tendremos una sociedad mejor”. 
“En medida que entre los docentes haya bienestar emocional, lo habrá en el aula y podremos estar contribuyendo a 
disminuir el deterioro en el que el ser humano ha caído por el alejamiento a lo que es la esencia del hombre”, concluyó 
Sedano Reynoso. 
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6071:trabajan-afecto-a-docentes-
para-mejorar-en-las-aulas&catid=42:local&Itemid=63 
 

Nacional: 
 
“Crece desigualdad en la calidad y cobertura en educación superior” 
En América Latina persiste una creciente desigualdad en cobertura y calidad en educación superior. Sólo uno de cada tres 
jóvenes de la región puede asistir a la universidad, mientras que en países desarrollados, como Finlandia, nueve de cada 10 
acuden a las aulas universitarias. Al anunciar la realización del segundo Encuentro Internacional de Rectores Universia, que 
será inaugurado este lunes por el presidente Felipe Calderón, el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), José Narro Robles, afirmó que hay un problema de desigualdad en la parte cuantitativa, pero en el tema de la 
calidad es mucho más marcado. Debemos identificar este factor, tratar de cuantificarlo y plantear posibilidades para 
atenderlo. 
La Jornada, p.42, (Laura Poy Solano). 
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SALUD: 
 

Estatal: 
 

“80% de afectados por VIH desconocen su padecimiento” 
Integrantes del programa “Dignidad es… Salud, Sexualidad y Derechos Humanos, Morelos”, del Consejo Cultural Cuautla 
AC, advirtieron que en nuestro país hasta en un 80 por ciento de las personas que llegan a centros hospitalarios con 
cuadros clínicos que comprometen la salud debido al Sida, no sabían que eran portadores del VIH. En tal sentido, Marco 
Aragón Arias, presidente de la organización social, hizo un llamado “para que las personas que tienen prácticas de riesgo 
hagan suya una constante de someterse a la aplicación de pruebas, con la intención de detectar la presencia del virus y que 
no se conviertan en propagadores de este mal”. La organización, que ha llevado a cabo diversas actividades de manera 
coordinada con la agencia internacional AIDS Healt Care Fundation, “hemos participado en talleres de concientización para 
que la población de riesgo se pueda realizar la prueba de forma voluntaria”, comentó. 
La Unión de Cuautla, p. 7, (Job Olivares). 

 
Internacional: 

 
“Un centenar de muertos deja Agatha en Guatemala, El Salvador y Honduras” 
Un centenar de muertos dejó la tormenta tropical Agatha a su paso por Centroamérica, 82 de ellos en Guatemala, país que 
sufrió los peores efectos de las fuertes lluvias por desbordes de ríos, inundaciones y cierres de carreteras, mientras el resto 
de las víctimas fatales son de El Salvador y Honduras. Los damnificados en la región suman decenas de miles. La tragedia 
es bastante grande y humanamente es muy dolorosa, dijo el presidente de Guatemala, Álvaro Colom, en referencia a los 
desastres provocados por Agatha, que el sábado tocó tierra y esta mañana se degradó a depresión tropical tras dejar a su 
paso daños a la infraestructura y apagones. 
La Jornada, p.34, (Reuters, Afp y Dpa). 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“Entregan a 700 productores de Cuernavaca insumos agrícolas” 
El alcalde Manuel Martínez Garrigós entregó ayer insumos agrícolas a más de 700 productores de Cuernavaca. Durante la 
entrega de fertilizantes y semillas a productores agrícolas de Cuernavaca, en el poblado de Buena Vista del Monte, significó 
que con estos apoyos se beneficiará de manera directa a 510 promotores, lo mismo en semilla que en la inversión del 
fertilizante. El costo de estos beneficios superó un millón 250 mil pesos, tanto en recursos del Fondo de Aportaciones 
Estatales para el Desarrollo Económico (FAEDE) como del propio ayuntamiento. 
La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia). 

 
“Retrasan sorgueros siembra por sequía” 
Productores de sorgo en el estado retrasarán al menos unos 20 días las siembras del ciclo primeravera-verano, debido a la 
escasez de lluvias que pronosticó el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (Inifap). Al 
respecto, el presidente del sistema producto sorgo en Morelos, Raúl Benítez Contreras, mencionó que de acuerdo con los 
pronósticos que les han entregado y la información que han obtenido de otras dependencias, saben que habrá un retraso en 
las lluvias similar al del año pasado. El representante sorguero señaló que para mitigar los estragos y afectaciones en las 
siembras es que les han pedido a los productores que están agremiados a la organización, que esperen unos días más para 
no sembrar en tierras secas o donde no caerán las lluvias.  
Diario de Morelos, p.6,  (Brenda Ramírez). 

 
“Mantienen precio de la tortilla” 
El presidente del Consejo Estatal de la Industria de la Masa y la Tortilla, Manuel Vidal Aranda, descartó un aumento al alza 
de precios en lo que resta de 2010; indicó que el kilo de tortilla no aumentará, por lo menos hasta diciembre. Señaló que, 
debido a que les ofrecieron un buen precio para adquirir maíz procedente de Sinaloa para terminar el año, los precios en los 
productos no se elevarán. “Prácticamente es un hecho, estamos terminando de consumir la cosecha del estado a los 
productores de aquí; pero la cosecha que viene del estado de Sinaloa es buena, al parecer todo indica que va haber un 
buen precio”. El representante de los tortilleros en el estado detalló que con la realización de estas compras, los precios se 
podrán sostener sin cambios hasta el mes de diciembre.  
Diario de Morelos, p.5, (Brenda Ramírez). 
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Nacional: 
 
“BdeM: salen del país más de 5 mil 654 millones de dólares en 3 meses” 
Entre inversiones de mexicanos en el exterior, gastos de turistas nacionales que viajaron a otros países, viajeros fronterizos, 
depósitos en bancos foráneos y repatriación de utilidades de empresas extranjeras que operan en el mercado local, la 
economía nacional resintió la salida de poco más de 5 mil 654 millones de dólares durante los primeros tres meses del año, 
revelan informes del Banco de México (BdeM) contenidos en su más reciente informe sobre la balanza de pagos del país. 
En medio de una recuperación económica que no termina de cuajar, la inversión de mexicanos en el extranjero representó 
la mayor salida de divisas en el periodo, con 2 mil 545.4 millones de dólares. Con el primer trimestre de 2010, la inversión 
directa de mexicanos en el extranjero ligó 18 meses, su sexto periodo trimestral consecutivo, de salida de capitales para la 
creación, compra o ampliación de compañías en el exterior. Con base en el seguimiento que da el banco central a este tipo 
de operaciones, entre el primer trimestre de 2009 y el mismo periodo de 2010, esas inversiones representan en salida de 
cerca de 10 mil 143.5 millones de dólares. 
La Jornada, p.25, (Víctor Cardoso). 
 
“En picada, la telefonía fija; habitantes optan por la móvil, asegura la Cofetel” 
En México el negocio de la telefonía fija va en descenso, debido a que los usuarios prefieren usar el servicio móvil por 
comodidad y precio, aseguró la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), al señalar que en el primer trimestre del 
año Teléfonos de México (Telmex) dio de baja a 88 mil usuarios, con lo que la base de clientes se ubica en 19 millones 336 
mil 533, casi todos de la empresa de Carlos Slim. En el mercado de la telefonía celular la cifra es de 85 millones 300 mil, 
cuyo consumo en minutos creció 17.7 por ciento entre enero y marzo de 2010, de los cuales un millón 750 mil contrataron el 
servicio durante el primer trimestre del año. El índice de producción del sector telecomunicaciones (Itel), elaborado por la 
Cofetel, revela que durante dicho periodo el negocio de las telecomunicaciones creció 12.9 por ciento respecto del mismo 
periodo de 2009, cuando en plena crisis económica mundial todos los segmentos del renglón mostraron un crecimiento de 
11.8 por ciento. 
La Jornada, p.25, (Miriam Posada García). 
 
“Empresas jaliscienses diversifican servicios hacia el sector turismo” 
A partir de un proyecto para capacitar a micro, pequeños y medianos empresarios en la prestación de servicios turísticos, el 
municipio de Tequila, en el estado de Jalisco, ha comenzado a explotar su potencial para atraer visitantes. Mediante un 
convenio firmado en 2006, el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y la Fundación José Cuervo otorgaron al Consejo 
Regulador del Tequila financiamiento por 3 millones de dólares, con el fin de contribuir a aumentar la competitividad de las 
empresas turísticas y sectores relacionados en la región. El objetivo de la iniciativa era generar una industria más amplia en 
torno al tequila, mediante la promoción de la Ruta del Tequila para el Paisaje Agavero. La coordinadora general de ésta, 
Marta Venegas Trujillo, indicó en entrevista que a cuatro años de haber comenzado el proyecto, se han creado 286 
empresas que ofrecen desde recorridos turísticos hasta alojamiento, lo que ha permitido mejorar la economía de la zona. 
La Jornada, p.26, (Juan Carlos Miranda). 
 
“Hainan abrirá vuelos de Pekín al DF” 
La Secretaría de Turismo (Sectur) informó ayer que "en breve" la aerolínea china Hainan Airlines abrirá vuelos directos de 
Pekín a la ciudad de México, lo que incrementará el flujo de paseantes. Añadió que el aumento de chinos que viajan a 
México se complementa con la facilidad para obtener visas, trámite que el gobierno mexicano ha reducido a sólo tres días. 
Los vuelos, cuya fecha de inauguración no fue determinada, se convertirán en "el segundo puente aéreo" entre China y 
América Latina, después de la ruta Shangai-México que operó Aeroméxico desde la ciudad de México con escala en 
Tijuana, Baja California. La compañía aérea mexicana reinició esa ruta apenas en marzo pasado, tras casi un año de 
suspendida, en mayo de 2009, por cuestiones financieras. 
La Jornada, p.26, (Julio Reyna Quiroz). 
 
“Crece 53% cifra de empresas extranjeras en la minería” 
En los últimos cuatro años la participación de empresas extranjeras en el sector minero se incrementó 53 por ciento, ya que 
de concentrar 468 proyectos en 2007 para este año tienen 718, señalan estadísticas de la Dirección General de Promoción 
Minera de la Secretaría de Economía (SE). El crecimiento de proyectos supera el aumento de compañías foráneas que 
extraen metales preciosos y minerales del subsuelo mexicano: de 209 firmas que operaban en agosto de 2007, el padrón 
más reciente –2010– da cuenta de 293, lo cual implica un alza de 40 por ciento. La crisis no mermó el atractivo del sector 
minero. Reportó un crecimiento de 25 por ciento en 2009, en contraste con la caída de 6.5 por ciento del producto interno 
bruto que tuvo México, o del retroceso de 10 por ciento en la industria manufacturera y de 7 por ciento en la construcción. 
La Jornada, p.28, (Susana González). 
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Internacional: 
 
“La crisis arrastra a otros 9 millones de latinoamericanos a la pobreza: CEPAL” 
La secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), la mexicana Alicia Bárcena, instó 
a los países de la región a impulsar sus economías para saldar la deuda histórica de desigualdad y exclusión. En su sesión 
33, en Brasil, la Cepal, que sostiene una agenda de desarrollo "que coloca la igualdad en el centro de los esfuerzos", 
destacó que la crisis, que en 2009 provocó una pérdida del poder adquisitivo en los hogares, arrastró a 9 millones de 
personas a la pobreza. Estimó que la recuperación será más lenta en México y Centroamérica, economías que dependen en 
mayor medida de sus lazos con Estados Unidos y Europa. En el Caribe, en cambio, "la situación es mucho más 
desfavorable en términos de deuda pública, déficit fiscal y comercial y reservas", sostuvo. Atribuyó en cambio el mayor auge 
sudamericano a que países como Brasil y Chile tienen mercados internos importantes o exhiben "mayor diversificación de 
sus mercados de exportación". 
La Jornada, p.26, (Notimex y Dpa). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Cumple Tlaltizapán con impuesto Pro UAEM” 
Existen las condiciones en Tlaltizapán para abrir un centro de preparación profesional, estimó el rector de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos, Fernando de Jesús Bilbao Marcos, esto durante un encuentro con el presidente municipal 
Ennio Pérez Amador, quien entregó a la máxima casa de estudios el impuesto Pro-UAEM recaudado durante los últimos 
cuatro meses. En un diálogo franco en las oficinas del rector, el alcalde Pérez Amador pidió el respaldo del alma mater para 
fundar pronto subsede que permita a los estudiantes del nivel medio superior poder cursar una licenciatura sin tener que 
viajar lejos. El presidente municipal propuso un terreno para que se edifique un centro escolar de este nivel, además de todo 
el respaldo político, legal y social para que surja una escuela, done la universidad de Morelos muestre esa dote de 
excelencia académica para que su prestigio siga vigente. Los nuevos tiempos ya demandan una mayor regionalización de la 
UAEM, idea respaldada por el rector. 
El Sol de Cuernavaca, (Redacción). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1654917.htm. 
 
“Resarcirán daños por abusos policíacos” 
Los diputados locales aprobaron proteger garantías de los ciudadanos frente a acciones de las fuerzas públicas federales, 
que implicará resarcir económicamente a los ciudadanos cualquier daño que se le provoque como consecuencia del 
accionar de éstas. Con la reforma a la Ley del Sistema de Seguridad Pública se establece que cuando las acciones 
derivadas del ejercicio de los cuerpos de seguridad pública o fuerzas armadas federales resulten en daño o perjuicio de las 
personas o sus bienes, el Ejecutivo salvaguardará la integridad de las personas y se procederá a resarcir el daño de manera 
económica. La iniciativa que tuvo su origen en las propuestas del presidente de la Mesa Directiva y del grupo de Acción 
Nacional, luego de los sucesos acontecidos en el estado de Morelos, en que civiles resultaran perjudicados en un operativo 
federal, fue evaluada y aprobada por el pleno Legislativo por unanimidad durante la sesión ordinaria de este día. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia) y La Unión de Morelos, p. 9, (Sergio Gómez). 
 

“Retorna a la Dirección de Transporte la facultad de supervisar unidades en servicio” 
Los legisladores aprobaron reformas a las leyes Orgánica de la Administración Pública y Transporte que le quitan a la 
Secretaría de Seguridad Pública las tareas de supervisión del servicio público y se lo regresan a la Dirección General del  
Transporte. En octubre de 2008 se otorgó a la Secretaría de Seguridad Pública la facultad de realizar operativos en vía 
pública y visitas de verificación domiciliarias que estimase convenientes, tanto en transporte público como privado y la 
atribución de emitir resoluciones y acuerdos en materia de transporte. La iniciativa señala que derivado de varios meses de 
ejercicio de estas atribuciones, se concluyó que ha resultado operativamente poco eficiente que sea la Secretaría de 
Seguridad Pública la que realice la vigilancia del servicio de transporte público en cualquiera de sus modalidades, por lo que 
se hace necesario que sean devueltas a la Secretaría de Gobierno a través de la Dirección General de Transporte del 
estado. 
La Jornada Morelos, p.5, (José Luis Garcitapia). 
 

“Por ley, agilizarán en PGJ presentación de denuncias penales” 
La Procuraduría General de Justicia (PJG) creará las unidades de Investigación Especializada de Imputado Desconocido, 
con la finalidad de facilitar la presentación de denuncias por delitos patrimoniales y daños ocurridos en hechos de tránsito. El 
pasado 26 de mayo fue publicado en el Periódico Oficial “Tierra y Libertad” y entró en vigor el decreto por el cual se adiciona 
a la Ley Orgánica de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Morelos, el capítulo XXII denominado “De las 
medidas para agilizar la presentación de denuncias por daños ocasionados en hechos de tránsito y del delito de robo contra 
imputado desconocido”, con sus artículos 108 al 114. En dicho decreto, el Congreso del estado autorizó al Poder Ejecutivo 
realizar las asignaciones y transferencias presupuestales necesarias a la Procuraduría General de Justicia, para crear en un 
plazo de 30 días las unidades de Investigación Especializada de Imputado Desconocido, con un mínimo de 12 plazas de 
agentes del Ministerio Público, 12 plazas de auxiliares del Ministerio Público y 12 peritos en tránsito terrestre. 
La Unión de Morelos, p. 4, (Maciel Calvo) y La Jornada Morelos, p.5, (José Luis Garcitapia). 
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“Amplían el plazo para premio de periodismo” 
Los integrantes del Consejo para la Entrega del Premio Estatal de Periodismo 2010 determinaron ampliar el plazo para 
entrega de trabajos de los periodistas que deseen participar en este certamen, por lo que la fecha y hora límites será el 
primero de junio a las 23:00 horas. Los miembros del Consejo de Premiación anunciaron que el proceso de selección de los 
trabajos será a puertas abiertas y podrá participar cualquier ciudadano, organización o institución que así lo desee, pero sólo 
como observador, pero con derecho a voz. En rueda de prensa, los representantes de los tres poderes del estado en este 
consejo, Carlos Tercero Solís (Ejecutivo), Omar Guerra Melgar (Legislativo) y Nadia Luz María Lara Chávez (Judicial), del 
gremio, Lucio Lara Juárez y Pablo Rubén Villalobos Adán, y de las UAEM y de las universidades privadas, expresaron su 
compromiso de transparencia y honestidad, por lo que pidieron a los periodistas presentes y ausentes “un voto de 
confianza”. 
La Jornada Morelos, p.5, (José Luis Garcitapia). 
 
“Auditan al IEBEM por subejercicio de recursos” 
La Auditoría Superior de Fiscalización realiza una revisión a las finanzas del Instituto de Educación Básica del Estado de 
Morelos (IEBEM), confirmó el director del organismo educativo, Felipe Sedano Reynoso, quien al mismo tiempo negó que 
haya recibido alguna notificación oficial referente a un subejercicio de recursos destinados a obra y mantenimiento en 
escuelas. Y es que fue la semana pasada, durante su comparecencia en el Congreso del estado, donde el titular de la 
Auditoría, Gerardo Casamata Gómez, señaló que se investiga el destino de los recursos que varias dependencias ejercieron 
en infraestructura durante el 2009, entre ellas el IEBEM, razón por la cual, Felipe Sedano aseveró que en ninguna auditoría 
interna ni externa se han detectado irregularidades. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1654907.htm. 
 
“Se amparan líderes de SME en Morelos” 
Los subsecretarios general y de trabajo del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) división Cuernavaca, Héctor Salazar 
Porcayo y Marco Antonio García Barrera se ampararon para evitar ser detenidos, tras saber que la Procuraduría General de 
la República solicitó que se giren órdenes de aprehensión acusándolos de sabotaje y de lesionar a tres policías federales en 
el desalojo que los electricistas sufrieron el pasado 27 de mayo en la subestación de Teopanzolco, en Cuernavaca. Dijeron 
que los delitos que les imputan "son fabricados; no somos responsables de los sabotajes [...] hay muchas fallas, pero no por 
culpa nuestra, sino por los trabajadores de la Comisión Federal de Electricidad; tampoco lesionamos a ningún policía, 
quieren culparnos e intimidarnos; nosotros fuimos golpeados salvajemente y la policía abusó de su autoridad", aseguró 
Salazar. 
La Jornada, p.22, (Rubicela Morelos). 
 
“Gasta México más de $82 mil millones para atender los accidentes de tránsito” 
En México las más de un millón 229 mil 667 lesiones provocadas por accidentes de tránsito representaron en tan sólo un 
año, un costo económico de 82 mil 498.02 millones de pesos para las instituciones de salud pública, por lo que ante ese 
escenario que erosiona el capital humano y económico, el Instituto Nacional de Salud Pública (INSP) intensifica sus 
esfuerzos de prevención, de cara a disminuir estos problemas en el estado. Lo anterior se puso de manifiesto durante la 
conferencia Consecuencias económicas de los accidentes de tránsito para el sistema de salud mexicano, presentada por 
Leticia Ávila Burgos, investigadora del Centro de Investigación en Sistemas de Salud (CISS) del INSP, quien reconoció que 
"las lesiones por accidentes de tránsito (AT) en México ocupan el cuarto sitio como causa de mortalidad general". 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1654906.htm. 
 

Nacional: 
 
“IFAI ordena a la STPS divulgar el contrato colectivo de Luz y Fuerza del Centro” 
El Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) ordenó a la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) que 
difunda el contenido del contrato colectivo de trabajo (CCT) 2008-2010 celebrado entre Luz y Fuerza del Centro (LFC) y el 
Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), a fin de que se valore si las "prestaciones" otorgadas a los ex trabajadores son 
onerosas, como sostiene el gobierno federal. Sin embargo, el órgano garante de la transparencia ratificó la reserva por 12 
años de los documentos denominados Luz y Fuerza del Centro, Diagnóstico, Agosto de 2009 y el acta de la Primera sesión 
extraordinaria de la Comisión intersecretarial del gasto público, financiamiento y desincorporación, 2009, instancia 
encabezada por Hacienda e integrada por las secretarías de la Función Pública, Energía, Desarrollo Social y otras. La 
reserva se fundamentó en lo argumentado por la STPS: dar a conocer el contenido de los documentos "compromete la 
seguridad nacional y la seguridad pública" de México. Según la STPS, su difusión podría causar la destrucción o 
inhabilitación de infraestructura de carácter estratégico y poner en riesgo "la integridad, estabilidad y permanencia del 
Estado mexicano", entre otras consecuencias. 
La Jornada, p.15, (Elizabeth Velasco). 
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“Los caudillos de la independencia dejan el Ángel” 
Desde que Plutarco Elías Calles recuperó en 1925 los restos de los héroes nacionales que estaban en la Catedral 
Metropolitana para trasladarlos al sepulcro laico y oficial del Ángel de la Independencia, no se había vuelto a ver un cortejo 
con esas urnas. Desde temprano el control estuvo a cargo de mil 600 militares y marinos, que coparon los espacios 
privilegiados para atestiguar el momento histórico. Sólo el gabinete y algunos representantes de los otros poderes pudieron 
observar la ceremonia, que dio pie al traslado de las osamentas para su estudio. En hora y media transcurrió el homenaje 
que ha suscitado críticas entre políticos e intelectuales por la exposición de los caudillos insurgentes: Miguel Hidalgo, 
Ignacio Allende, Juan Aldama, José María Morelos y Pavón, Mariano Matamoros, Mariano Jiménez, Francisco Xavier Mina, 
Vicente Guerrero, Leona Vicario, Andrés Quintana Roo, Nicolás Bravo y Guadalupe Victoria. Fue la cuarta ocasión en que 
los huesos de los libertadores cambiaron de lugar, según la versión de la historiadora María del Carmen Vázquez Mantecón 
en su estudio Las reliquias y sus héroes. 
La Jornada, p.2, (Alonso Urrutia, Claudia Herrera y Mónica Mateos). 
 
“Son 'jefas' en el hogar” 
La tendencia de que las mujeres ejerzan la jefatura del hogar va en ascenso y para 2009 furon 7.08 millones los hogares en 
esta circunstancia, cifra mayor a la estimada por el Consejo Nacional de Población (Conapo), indicaron los resultados de la 
Encuesta Nacional de la Dinámica Demográfica presentada el viernes pasado. El Conapo preveía que en 2009, los hogares 
lidereados por mujeres fueran de 6.47 milones. 
Reforma, p.7, (Mónica Ramírez). 
 
“Amplía Inegi censo sobre discapacidad” 
En el censo de 2000, la discapacidad se midió bajo un enfoque relacionado con la tipología y el origen de esta condición. En 
aquel conteo, se preguntó al encuestado si tenía limitación para moverse o caminar, usar brazos y manos, si la persona era 
sorda, si era muda, si era ciega, si tenía algún retraso o deficiencia mental o si tenía otra limitación física o mental. En el  
cuestionario ampliado se preguntó si la persona tenía determinada limitación porque así nació, por una enfermedad, por un 
accidente, por edad avanzada o por otras causas. En 2010, el Inegi medirá la discapacidad bajo un enforque de 
funcionalidad, basado en la Clasificación Internacional del Funcionamiento, la Discapacidad y la Salud, de la Organización 
Mundial de la Salud. Este enfoque define las limitaciones o capacidades que tiene un individuo para rwalizar ciertas 
actividades. 
Reforma, p.3, (Silvia Garduño). 
 
“Miden apego a raíces indígenas” 
En 2000, el cuestionario básico del censo consideraba la pregunta “¿Habla algún dialecto o lengua indígena? ¿Cuál? y 
¿Habla también español?”. En el cuestionario ampliado se preguntaba, además, si la persona era náhuatl, maya, zapoteca, 
mixteca o de otro grupo indígena. Para el censo de 2010, la pregunta sobre lengua indígena se mantendrá igual en el 
cuestionario básico, pero en el ampliado se preguntará si la persona entiende una lengua indígena y si, con base en su 
cultura, se considera o no indígena. “En el ampliado, aparte de esas tres, preguntamos si entiende una lengua indígena, que 
esa es una novedad, no la habíamos usado nunca en México. Hay persona que de niño aprenden otomie, pero van 
creciendo y lo dejan de hablar y ya nada más lo entiende, entonces vamos a captar también esa población que no habla 
lengua indígena pero sí la entiende”, explicó Miguel Cervera, director de Estadísticas Sociodemográficas de Inegi.  
Reforma, p.3, (Silvia Garduño). 
 
“Desvían a Canadá avión de Aeroméxico” 
El vuelo 06 de Aeroméxico proveniente del aeropuerto parisino Charles De Gaulle con destino a la ciudad de México fue 
desviado a Montreal, Canadá, por una alerta de seguridad, lo que ocasionó el retraso de su llegada al país por más de 
cuatro horas. La compañía Aeroméxico confirmó el desvío de su vuelo, pero informó que "no hubo mayor problema" con los 
pasajeros en el aeropuerto Pierre Elliott Trudeau de Montreal. En redes sociales el senador perredista Javier Castellón, 
quien viajaba en la aeronave, informó que permanecieron más de cuatro horas en Montreal sin que la tripulación diera 
explicación alguna. El avión llevaba a bordo 150 pasajeros. A las 20:30 hora de México, los pasajeros abordaron 
nuevamente con destino al Distrito Federal. Fuentes del sector subrayaron que el vuelo arribaría a la medianoche. 
La Jornada, p.12, (De la Redacción). 
 
“Condena la CNDH agresión de policías estadounidenses a migrante mexicano” 
La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) condenó ayer la agresión de policías estadounidenses contra el 
migrante mexicano Anastasio Hernández Rojas, el pasado viernes 28 de mayo en el cruce fronterizo San Ysidro, California-
Tijuana, Baja California. Un hospital en California declaró ayer la muerte cerebral del indocumentado, por la golpiza que le 
propinaron varios oficiales estadounidenses cuando estaba a punto de ser deportado, confirmaron familiares de la víctima a 
la agencia Notimex. En un comunicado, la CNDH manifestó que es "necesaria y urgente" la intervención de las autoridades 
diplomáticas del país en defensa de los derechos de Hernández Rojas. Destacó que las autoridades encargadas de aplicar 
las leyes y políticas en materia de seguridad fronteriza, tanto en México como en Estados Unidos, deben respetar los 
derechos fundamentales a la vida y la integridad física de todas las personas. 
La Jornada, p.13, (Víctor Ballinas y Notimex). 
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“Urge abatir la violencia en las escuelas y evitar que uno de cada cuatro enfrente agresiones: CNDH” 
Es urgente abatir la violencia en las escuelas del país y evitar que uno de cada cuatro jóvenes enfrente agresiones verbales 
y físicas, demandó ayer la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). El organismo añadió que es de suma 
importancia concientizar a la juventud sobre la gravedad del problema de la violencia y las consecuencias que trae consigo. 
Apuntó que los datos oficiales indican que en la escuela 44.6 por ciento de los hombres y 26.2 por ciento de las mujeres han 
insultado a alguien; en tanto, 6.6 por ciento de las mujeres y 14.9 por ciento de los varones han golpeado en alguna ocasión 
a sus compañeros. 
La Jornada, p.42, (De la Redacción). 
 
“En Chiapas, se activó en tiempo y forma protocolo de Protección Civil ante Agatha” 
La tormenta tropical Agatha dejó un saldo blanco en su paso por las regiones Istmo-Costa, Soconusco y Sierra de Chiapas, 
gracias a las acciones preventivas que incluyeron la realización de obras como bordos y muros de contención, dragados y 
desasolves en la mayoría de los sistemas de ríos de esta entidad, así como la activación preventiva del Sistema de 
Protección Civil por cuarto año consecutivo en la entidad. Al presidir la tercera reunión permanente del Consejo Estatal de 
Protección Civil, junto con el gobernador del estado de Chiapas, Juan Sabines Guerrero, la coordinadora general de 
Protección Civil de la Secretaría de Gobernación, Laura Gurza Jaidar, reconoció que los protocolos de protección civil se 
activaron en tiempo y forma de acuerdo al Sistema Nacional de Protección Civil. 
La Jornada, p.43, (De la Redacción). 
 
“Nulo impacto de ley contra el tabaquismo” 
En años recientes en México se ha luchado por tener legislaciones que realmente privilegien espacios ciento por ciento 
libres de humo de tabaco, y también se han aprobado medidas que van desde la prohibición de fumar en lugares públicos 
hasta incrementar el costo de los cigarros o retirar la publicidad en medios de comunicación; sin embargo, esto no ha 
funcionado, afirmó Guadalupe Ponciano Rodríguez, responsable de la Clínica contra el Tabaquismo de la Facultad de 
Medicina de la UNAM. No se puede hablar de un impacto real, pues si bien se han retirado la publicidad en televisión, se ha 
incrementado en revistas e incluso las tabacaleras envían publicidad a la población en general por correo, afirmó. 
La Jornada, p.44, (De la Redacción). 
 
“Catastrófico y excluyente, el modelo educativo: CNTE” 
El modelo educativo impuesto en el país tiene como principales características la exclusión, la desigualdad y la marginación 
de amplísimos sectores sociales, siempre desde una visión mercantilista, se denunció en el último día del cuarto Congreso 
Nacional de Educación Alternativa, organizado por la CNTE. Primero en tres mesas de trabajo y posteriormente en una 
sesión plenaria, la disidencia denunció que las reformas educativas avanzan vertiginosamente abriendo canales hacia la 
privatización, la intromisión de la iniciativa privada en las definiciones educativas, así como en la flexibilización laboral, la 
desaparición de las plazas de base y del sindicato mismo, convirtiéndolo en un organismo de servicios. Reunidos en el 
auditorio principal de la sede nacional de la CNTE, en el Centro Histórico, los 750 delegados de una veintena de entidades 
del país concluyeron que los resultados del modelo educativo del Estado son catastróficos, no sólo por las cifras de 
analfabetismo, exclusión y marginación que existen en todo el país, donde sólo quienes tienen recursos económicos 
consiguen acceso a la enseñanza. 
La Jornada, p.45, (José Antonio Román). 
 
“Alertan sobre piratería de especies florales en México” 
Sólo 92 de las 200 variedades de rosas que hay en México están protegidas por los derechos de obtentor y la Unión 
Internacional para la Protección de Obtenciones Vegetales, lo que ha hecho a la reina de las flores objeto de la más intensa 
piratería, indicó José Merced Mejía Muñoz, investigador de la Universidad Autónoma Chapingo (UACh). Añadió que la 
piratería causa pérdidas económicas incalculables a la producción de flores ornamentales de corte y de maceta, al evadir el 
pago de gravámenes por derechos de obtentor, que protegen de la competencia desleal a productores, empresas y 
fitomejoradores. 
La Jornada, p.36, (Javier Salinas Cesáreo). 
 

Internacional: 
 
“Santos y Mockus, a segunda vuelta por la presidencia de Colombia” 
Los colombianos tendrán que acudir nuevamente a las urnas el próximo 20 de junio para elegir al próximo presidente de 
esta nación suramericana entre Juan Manuel Santos, del oficialista Partido de la U, y Antanas Mockus, del Partido Verde, 
quienes obtuvieron 46.56 y 21.5 por ciento de votos, respectivamente, en las elecciones realizadas hoy bajo extremas 
medidas de seguridad. La amplia diferencia entre Santos y Mockus, de casi cuatro millones de votos, fue una verdadera 
sorpresa pues la totalidad de las encuestas pronosticaba un empate entre estos aspirantes. 
La Jornada, p.31, (Blanche Petrich y Jorge Enrique Botero); Reforma, p.18, (Octavio Pineda) y La Jornada Morelos, 
p.8, (Agencias). 
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“Estrena Bolivia gobiernos autónomos” 
El presidente boliviano Evo Morales puso en funciones a las autoridades de los nueve primeros gobiernos regionales 
autónomos en la historia de Bolivia, y lanzó un llamado a tres gobernadores de oposición para trabajar juntos. Los nueve 
gobiernos autónomos ejercerán desde hoy 36 competencias exclusivas y la asignación de recursos económicos. 
La Jornada, p.34, (Afp). 
 
“OTAN renueva acusación contra Irán” 
La Organización del Tratado del Atlántico Norte acusó a Irán de dotar de armas y entrenamiento militar a la resistencia 
talibán, derrocada por Estados Unidos y sus aliados occidentales con la invasión de 2001. El comandante de las tropas 
extranjeras, el estadounidense Stanley McChrystal, aseguró tener pruebas claras de la acción iraní, pero no aportó datos 
específicos. 
La Jornada, p.34, (Dpa). 
 
“Socialdemócratas dejan coalición japonesa” 
La cúpula del minoritario Partido Social Demócrata de Japón abandonó la coalición gubernamental en rechazo a la decisión 
del primer ministro, Yukio Hatoyama, de autorizar la permanencia de la base militar estadounidenses en la isla de Okinawa, 
pese a que en su campaña de 2006 prometió cerrar el enclave, instalado al final de la Segunda Guerra Mundial. Hatoyama 
destituyó a Mizuho Fukushima, secretaria de Estado para el Consumo y líder del partido. 
La Jornada, p.34, (Afp).  

 


